

139 LUNES
5.11.2021

Año 4
8 páginas

Cuenca, Ecuador
www.uazuay.edu.ec

DEPARTAMENTO DE
COMUNICACIÓN Y PUBLICACIONES

CAMPUS

SEMENARIO INFORMATIVO UDA



MÁS PROGRAMAS DE SALUD Y CIENCIA EN 2021

FORMAR A LOS FUTUROS
PROFESORES DE LAS
UNIVERSIDADES DEL PAÍS

❖ PÁG. 3

LA UDA RECONOCE LA
RELEVANCIA DEL DERECHO
CONSTITUCIONAL

❖ PÁG. 4

XVI JORNADAS
DE BIOLOGÍA

❖ PÁG. 7

CAMBIAMOS AÑO, PERO DEBEMOS SEGUIR CUIDÁNDONOS



El programa Salud y Ciencia -lanzado a raíz de la pandemia con profesionales de tres universidades de Cuenca, entre ellas la UDA- llega a su vigésima edición y continúa informándonos en 2021 sobre el virus que ha cambiado la faz de la Tierra.

Salud y Ciencia es emitido todos los domingos por Radio Ondas Cañaris, Radio UDA y por Academia Tv; además, los programas están disponibles en las redes sociales de cada universidad.

En diálogo con Fray Martínez de la Universidad del Azuay, el doctor señaló que el objetivo del programa es también predecir y comparar resultados de contagios con todo el año pasado.

La pandemia se ha propagado y todo parece indicar que vamos camino a un rebrote.

“Siempre después de un feriado existe un pico de contagios, es por esto que se prevé un aumento en los casos para la tercera y cuarta semana de enero por el feriado de Navidad y fin de año”, indica el doctor Martínez.

En cuanto a la vacuna, el entrevistado asegura que tiene más beneficios que peligros. Si bien todo tratamiento tiene efectos colaterales, es necesaria la vacuna.

Unas 25.000 vacunas llegarían al país el 18 de enero, sin embargo, son necesarias dos vacunas en cada persona.

Las primeras dosis serán dirigidas al personal que combate en primera línea a la pandemia, así como a los adultos mayores.

Pero, más allá de la llegada de la vacuna, el doctor Martínez recordó

que debemos continuar en constante alerta.

“A veces entramos en confianza, nos desprotegemos, bajamos la guardia y los resultados pueden ser dramáticos”.



“SIEMPRE DESPUÉS DE UN FERIADO EXISTE UN PICO DE CONTAGIOS, ES POR ESTO QUE SE PREVÉ UN AUMENTO EN LOS CASOS PARA LA TERCERA Y CUARTA SEMANA DE ENERO POR EL FERIADO DE NAVIDAD Y FIN DE AÑO”

FORMAR A LOS FUTUROS PROFESORES DE LAS UNIVERSIDADES DEL PAÍS



La Universidad del Azuay, a través de su programa de Posgrados, brinda la oportunidad de cursar la Especialización en Docencia Universitaria durante el periodo académico marzo 2021 - 2022.

Este programa ofrece su tercera versión, dirigida a docentes universitarios de las diferentes áreas del conocimiento y a todos los profesionales interesados en ser docentes universitarios o de institutos de educación superior.

Según Carlos Guevara, Coordinador de la maestría, la necesidad que motivó a abrir nuevamente este espacio, se basa en que la calidad de las universidades del país depende de la calidad de sus docentes.

“Esa calidad estaba muy dejada a menos, porque se pensaba que exclusivamente la especialidad en determinadas áreas del conocimiento era suficiente para ser profesor universitario”, dice Guevara y añade:

“La Academia, tanto a nivel nacional como a nivel mundial, se dio cuenta de eso y se empezó el proceso de capacitación en el área psicopedagógica de los docentes universitarios”.

Lo que en un principio fue una maestría, se ha convertido en una especialización y hace dos años el programa pasó a ser totalmente virtual. Sin embargo, nuestra universidad se caracteriza por ofrecer esta modalidad bajo el sustento de Mediación Pedagógica, que se basa en promover y acompañar el aprendizaje del estudiante.

Asimismo, Guevara afirma que uno de los serios problemas en educación a distancia es la soledad del estudiante. Este al no sentirse acompañado abandona el programa y los porcen-

tajes de deserción a nivel virtual son elevados.

Sin embargo, “nosotros tenemos cero deserciones, por la tutoría”, pues los profesores a cargo de este curso acompañan el proceso de los docentes que lo vayan a cursar.

Con respecto al pènsum, Guevara explica que al docente universitario no hay que educarle con materias, “hay que formarle con propuestas, con prácticas de aprendizaje”.

Esto quiere decir que cada módulo está estructurado con prácticas guiadas por el tutor; al final cada docente genera una producción académica propia de ellos.

Al concluir la especialización los egresados generarán dos textos pedagógicos con capacidad de publicación.

Por otra parte, este curso cuenta con horarios flexibles, pues se puede acceder a cada módulo con sus prácticas de aprendizajes, las referencias bibliográficas, los libros que se van a necesitar a lo largo del curso, a través del Campus Virtual con acceso las 24 horas de todos los días.

Del mismo modo, podrán elegir el horario para recibir las tutorías.

Para quienes deseen cursar la Especialización en Docencia Universitaria se podrán postular hasta el 22 de enero. El valor total del curso es de 5.000 con flexibilidades de pago.

Para más información visite nuestra página web: www.uazuay.edu.ec

LA UDA RECONOCE LA RELEVANCIA DEL DERECHO CONSTITUCIONAL

La Universidad del Azuay lanzó la convocatoria para una maestría en Derecho Constitucional que dará inicio el 22 de abril del presente año y finalizará el 22 de abril del 2022. El objetivo general de la maestría es formar profesionales que desarrollen sus destrezas dentro de la rama del Derecho Constitucional, con la finalidad de enfrentarse con los nuevos desafíos en esta materia.

María Cristina Serrano, Coordinadora de la maestría, señala que el Derecho Constitucional es “una de las ramas dentro del Derecho que mayor relevancia ha alcanzado en los últimos años”, por lo tanto, es necesario tener un correcto entendimiento del mismo, con el fin de proteger los derechos de la ciudadanía.

Uno de los motivos por el cual se decidió abrir nuevamente esta maestría por parte de la Universidad del Azuay fue la gran aceptación que tuvo la anterior edición.

También, la necesidad de una correcta comprensión y formación en el Derecho Constitucional.

“Una de las razones por las que un estudiante debe optar por esta maestría es por lo útil que le va a resultar en su ejercicio profesional, y, en segundo lugar, sin duda el sello de excelencia que le pone la Universidad del Azuay a este programa”, indicó Serrano.

Esta maestría se encuentra en un proceso de inscripciones y la idea es que el curso se inaugure en marzo, sin embargo, el inicio de las clases se dará en abril.

Las personas que deseen inscribirse en esta maestría es necesario que llenen el siguiente formulario: www.uazuay.edu.ec/admisiones/posgrados/.

Se incluyen datos personales, información académica y profesional, hoja de vida, foto tamaño carné y un certificado aprobado de inglés de la universidad en la que se graduó.



XVI JORNADAS INTERNAS DE BIOLOGÍA

FOMENTANDO LA CIENCIA
PARA LA CONSERVACIÓN
DE LA BIODIVERSIDAD DEL
ECUADOR.



El 22 de diciembre tuvo lugar la décimo sexta edición de las jornadas internas de la Escuela de Biología y Gestión de la Facultad de Ciencia y Tecnología, con excelentes trabajos de investigación realizados por nuestros estudiantes, fomentando la ciencia para la conservación de la biodiversidad del Ecuador.

Este año se contó con la charla magistral de Marisol Montellano de México titulada “Paleontología hoy”, que versó sobre la relación de culturas pasadas con la tierra en la que habitaban; culturas antiguas no solo de Ecuador, sino tam-

bién de otros países de Latinoamérica como Chile, Perú y Colombia.

El evento también fue acompañado por la presentación musical de Pamela Andrade, estudiante de la Escuela.

Los ganadores de esta edición fueron Andrés Álvarez, Ariana Vélez, Nora Castro y Cristina Lalama.

Esteban Armijos
Corresponsal UDA



LA UDA EMPRENDE CLASIFICADOS

Emprendimientos
de los miembros de
nuestra comunidad

ALIMENTOS

TIENDAS SALINERITO

Todos los productos salinerito en quesos, embutidos, confites, conservas. Además el arroz premium pa' guapos.
María Cecilia Alvarado
0982933476

Tienda 1: Juan Ñíguez, entre Av. 10 de Agosto y Alfonso Moreno Mora.
Tienda 2: Bolívar y Estevez de Toral, esq.

SANTA BRASA

Pan de ajo y queso.
Jorge Beltrán - Marcela Beltrán
0992711103. Unidad Nacional 2-61,
junto a Copifull, Cuenca.
infosantabrasa@gmail.com

RESTAURANT LA PIEDRA GRILL & SANDWICHES

Ofrece sandwiches, parrilladas, lomos a la parrilla, pancook de lomo pollo y camarón, hamburguesas, lasaña, alitas.
Ruth Galindo
0991604397 - 0991605463
Ave. 1ro de mayo y 12 de octubre (Sector Quinta Lucrecia esq.)

TASTY STEAK

Ofertamos carnes marinadas listas para preparar, una opción rápida, deliciosa y saludable que en tan solo 10 minutos, puedes tener tu almuerzo o cena en tu

hogar. Jorge García
0989801804
Solo disponible por WhatsApp

ROMPOPE CASERO

Hecho con mucho amor y cero colorantes y preservantes.
Alejandra Zarama (Chelita)
0984930237

TECNOLOGÍA Y ELECTRÓNICOS

ENER PC

Venta, mantenimiento y reparación de computadoras, servicio a domicilio (retiro y entrega) sin costo adicional.
David Galindo T.
0984310517
Seminario de Monay

SERVICIOS PROFESIONALES

SUYAY

Centro de estimulación cognitivo musical. Brinda una alternativa en el abordaje cognitivo a través de la música.
Erika Tatiana Martínez Flores
0992613639
Piedad Moscoso y Ricardo León

ROPA

KARMA SHIRTS

Emprendimiento dedicado a la confección de camisetas y sudaderas personalizadas mediante estampados y teñidos con la técnica japonesa "tye/dye".
Brian García Orellana
0999932397
Challuabamba

ZONA TEXTIL

Diseño y confección de Uniformes, contamos con el Uniforme para la Asunción. Silvana Bernal
0991198303
Francisco Javier Velez y Juan Ramón Jimenez
Link de la ubicación: bit.ly/2H5trjC